



En lo particular, hay inconformidades en el Presupuesto 2023 hasta en Morena

Por Juan Antonio Cruz Bautista*

En el marco de la discusión en lo particular de más de 2 mil reservas al dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023, en la Cámara de Diputados, hubo una rebelión al interior de la bancada de Morena, PT, MC y PRD en San Lázaro, y es que hasta entre ellos acusan lambisconería y traiciones.

El PEF 2023 advirtió inconformidades por el recorte presupuestario a los órganos autónomos para que el dinero pase directo a programas sociales del presidente Andrés Manuel López Obrador, tal y como lo ordenó desde Palacio Nacional.

Los diputados pedían lo razonable; el dinero debe dirigirse a la atención a programas de salud, cultura, medio ambiente y educación, entre otros, pero el presidente de la Comisión dictaminadora, acaparó el diálogo y sin más discusión exigió se cumplan las órdenes del Ejecutivo Federal.

Mientras tanto el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, solicitó el apoyo de la Guardia Nacional y a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para garantizar los accesos al Palacio Legislativo, y éste miércoles que se discuta sin contratiempos las reservas al dictamen del PPEF 2023.

No obstante, el verdadero riesgo de un altercado se registró al interior del Palacio Legislativo de San Lázaro, por declaraciones como las que hizo el diputado del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval, quien subió a tribuna para afirmar que veía con amargura a los diputados de MC y PRD porque: “nos oponíamos al modelo neoliberal juntos y ya cuando ganamos el poder se abrieron, se fueron para el bloque de la derecha”.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL INDEPENDIENTE	10	10/11/2022	LEGISLATIVO

Esto alteró al diputado del PRD, Marcelino Castañeda, quien saltó de su curul para plantarse frente a Sandoval y comenzó a manotear para gritarle: “¡Traidor!, ¡malagradecido!, ¡ingrato!, ¿ya se te olvidó cuánto los apoyamos?”

El perredista Castañeda explicó que el airado reclamo fue porque luego de los comicios federales de 2015, el PT perdió el registro, ya que se quedó a 8 mil votos de conservarlo. “Posteriormente, en diciembre, se llevó a cabo una elección extraordinaria en el distrito 01 de Aguascalientes, luego de que se anuló la elección de diputados federales”, recordó.

Y “en un acto generoso y solidario, las dirigencias de Convergencia, hoy MC y del PRD acordamos no postular candidatura en Aguascalientes y nos sumamos a la campaña de ellos para obtener 12 mil sufragios que le permitieron al PT seguir como partido político y ahora, no se cansan de restregarnos su supuesta mayoría”.

Con la discusión de las reservas al PPEF 2023, los diputados de Morena y aliados entraron calientes al debate luego el choque previo con la oposición al aval de la declaratoria de reforma de las Fuerzas Armadas.

La sesión trascurrió con un agrio intercambio de insultos desde antes de aprobar en lo general el PEF 2023, dado el recorte de recursos al Instituto Nacional Electoral para las obras “clientelares” del presidente López Obrador.

Tanto Morena, aliados y la oposición, se lanzaron a gritos de “sinvergüenzas”, “vulgares”, “traidores”, “corruptos”, “rapaces”, y hasta un “¡malditos!” que repitió el diputado del PT, Benjamín Robles.

El diputado de Movimiento Ciudadano, Salvador Caro, pidió detener la discusión porque advirtió “buscan aprobar de manera exprés o por albazo, 1.2 billones en préstamos al gobierno y 70 mil millones de pesos en pago de intereses a banqueros cada año”.

López Obrador, “es un mentiroso y cobarde” porque engaña al país, lo que provocó una avalancha de insultos desde las curules de sus correligionarios.

“¡Retrógradas!, ¡levanta dedos!”, “¡miserables y corruptos!, como Manuel Bartlett!”, asestó la oposición.

* @jcbreportero